
 

  海の子 
「新しい生活様式」 

副校長 

新しい年号「令和」としての１年、そしてコロナ渦の 1年が終わろうとしています。 

私たちの生活は、1年前に比べると密を避けるためにかなり変化がありました。買い物の仕方は

通販や電子決済になり、遊びや運動は自宅での動画やキャンプ・登山などの自然の中でゆったり過

ごせることに代わりました。食事の仕方は持ち帰りやデリバリーの利用が増え、食事中の取り回し

や大声での会話を控えるようになりました。また、働き方も変わりました。自宅勤務やテレワーク

が増え、通勤は混んでいる時間帯を避けたり自転車を利用したりするようになりました。冠婚葬祭

でさえ必要最小限に縮小化され、里帰りやお墓参りも思いとどまる人が増えました。 

今まで行われてきた日本の文化や伝統が引き継がれていくのか心配になりますが、生活自体は、

以前より落ち着いたもので質素なものに変化したのではないでしょうか。変わったのは、生活だけ

でなく、人間の感じ方や考え方も変化しました。例えば、人前で咳をすることや会話中の距離を気

にするようになったり、消毒や汚れた物を捨てることを配慮するようになったりと、細やかな気遣

いをする人が増えたように感じています。 

 30 年前に始まった「平成」はバブル景気の時代でした。スキー場や海水浴場は人に溢れていま

した。学校も週 6日あり、教室にエアコンやパソコンもなく、扇風機やストーブ、手書きのプリン

ト類を使っていました。令和より、不便で、にぎやかで、物が溢れる大量消費社会で、日々忙しさ

を感じる時代だったように思います。 

 コロナ渦で経済活動が滞り、困っている方も多いかと思いますが、この新しい生活様式への変化

は、人間の将来にとって必要なことだったのかもしれません。大変な時代ではありますが、この新

しい生活様式をぜひ継続して、お互いが物事を謙虚に考え、気遣いができる関係を維持し、慎まし

やかに生きる世の中へ変えていきたいものです。 

学校のコロナ対応について、たくさんの保護者、地域の方々から、「先生頑張ってくださいね。」

「何かあったら手伝いますよ。」と温かい言葉をいただき、励みになりました。世の中はまだまだ

落ち着きませんが、引き続き、考えられる対策を十分に講じて、安心して子供たちが学習できるよ

う努めていきたいと思います。今後も御理解御協力いただきますよう、よろしくお願いします。 
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《式小だより》 



令和２年度「授業改善推進プラン」 

授業改善推進プランとは、児童の学習状況をもとに各学年で課題を整理し、授業の中で実際に

取り組むことを示した指導の計画です。今年度は新型コロナウイルス感染症による休校期間があ

りましたので、例年よりも作成を遅らせ、各担任が児童の実態を把握した上で作成を行います。   

作成に当たっては、本校の全体計画や、本校における「確かな学力」の捉え方、具体的な指導の

工夫等について、教育活動全体を見通しながらまとめています。 

授業改善プラン（Plan）は、年度内における達成をめざし、具体的に授業の中で実践（Do）し

ていきます。子供たちの実態や学習状況を踏まえて評価（Check）し、さらに次への改善（Action）

にいかしていきます。【ＰＤＣＡサイクル】 

１２月からは全教職員が授業改善推進プランのもと、日々の学習指導にあたっていきます。指

導方法についての御質問は、担任まで遠慮なくお聞きください。 

 なお、本校は少人数のため、現状と指導方法の課題につきましては、書面での公表は控えさせ

ていただきます。（１２月以降の学校だよりと併せて配布いたします。） 

 

            Shikisyo Thinking time Educational Plan 

              朝学習・放課後学習を通して、児童の基礎的・基本的学習内容の定着 

に向けて全校体制で個別指導を推進しています。 

 

 

【全校会食】                   担当：全校会食担当 
  

１０月１３日（火）に全校会食を実施しました。当日は、暑いくらい日差しのある秋

晴れの下、校庭で「式根の班」という縦割り班に分かれて食事をしました。 

当日のメニューは、ドライカレーライスとピクルス、秋の野菜とくだものゼリー。ゼ

リーの中に入っていた野菜は驚きの「なす」でした。 

コロナ禍の中での食を伴う行事ではありましたが、 

感染症予防対策を十分に行い、会話ではなく本郷栄 

養士のお話を聞くなどの喫食形式にすることで実施しま 

した。青空の下、緑の芝生の上で風を感じながら食べる 

給食は、格別だったと思います。笑顔で食べる姿がたくさん見られました。 

また、５・６年生は、配膳や片付け等の仕事も行いました。てきぱきと働く姿は、と

ても頼もしく輝いていました。 

実施につきましては、御理解御協力いただきました保護者の皆様に感謝申し上げます。

子供たちの心に残る一日となりました。 
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【前期委員会活動報告】 
 
<放送委員会> 

                   
 放送委員会は、６年生の委員長をはじめ７名が、３つ
のグループに分かれて毎日放送しています。放送内容は、
朝・昼、そして掃除の時間の３回。また今年度からは、
朝の音楽や掃除の音楽を新しい曲に変更しました。また、
昼の放送ではおみくじやインタビュークイズ、心理テス
トなど趣向を凝らして楽しい給食の時間を演出してい
ました。 
協力し合いながら、振り返りを活かして、一生懸命取

り組むことができました。 
 
 
<図書委員会> 
                             
 図書委員会は、週２回の昼休みの図書館開放と本の貸
し出しを行っています。また、今年度はおすすめの本を
図書委員が選び、各教室に届ける「クロネコ文庫」の活
動に取り組みました。本を届けるときには、１冊の本を
選んでその本の面白さを伝えるブックトークも行いまし
た。 
これからも式小の皆さんにたくさん本を読んでもらえ

るような活動をしていきます。 
 
 
 
<保健・給食委員会>                  
   
 保健・給食委員会は、毎日の栄養黒板の記入と暑
い日が続いた間の水分補給を呼びかける放送を行
いました。さらに、１学期は寄付していただいたマ
スクへのお礼の手紙を学校の代表として書いたり、

健康について楽しく知ってもらうために健康お
みくじを作成したりしました。 
これからも式根島小学校の皆さんが、健康につ

いて興味をもってもらえるように工夫して活動
を行っていきます。 
 
                                                    
<代表委員会>                       
  
主に学校行事で活躍することが多い代表委員会は、

新型コロナウイルス感染症流行の影響を大きく受け
ました。１年生を迎える会や開校記念朝会は、三密を
避けてできる内容に変更しました。また毎月行ってい
た全校遊びも中止となりました。しかし、このような
状況の中でも、６年生が中心となって自分たちにでき
ることを考え、一生懸命活動に取り組みました。 

 



１２ 月 の 予 定 等  

 生活目標：協力して学校をきれいにしよう 

  保健目標：かぜ・インフルエンザを予防しよう 

 給食目標：寒さに負けない食生活を考えよう 

 ①②③④⑤⑥の丸数字は、学年です。 

日 

曜日 
主な行事等 

日 

曜日 
主な行事等 

１ 

火 

保護者会③④ 

心理士来校 

１６ 

水 
６時間授業②～⑥ 

２ 

水 
クラブ活動 

１７ 

木 
ＡＬＴ④～⑥ 

３ 

木 

自転車教室①②・保護者会① 

ＡＬＴ④～⑥ 

１８ 

金 
ＡＬＴ③ 

４ 

金 
保護者会②⑤⑥ ALT③ 

１９ 

土 

 

 

５ 

土 

 

 

２０ 

日 

 

 

６ 

日 

 

 

２１ 

月 
全学年正月飾り作り（５・６校時） 

７ 

月 

全校ヨガ２ｈ 

(自転車教室①②・保護者会①予備日) 

２２ 

火 

Ｂ時程 

ＳＣ来校 

８ 

火 

Ｂ時程 

避難訓練・消火体験 

２３ 

水 

６時間授業②～⑥ 

ＳＣ来校 

９ 

水 

プログラミング授業 

ＡＬＴ①② 

２４ 

木 
ＳＣ来校 

１０ 

木 

オリパラ教室①②③５ｈ④⑤⑥６ｈ

ＡＬＴ④～⑥・ＳＣ来校 

２５ 

金 

終業式 大掃除 給食終了 

ＳＣ来校 

１１ 

金 
ＳＣ来校 ＡＬＴ③ 

２６ 

土 
冬季休業日始 

１２ 

土 
 

 

２７ 

日 

 

 

１３ 

日 

 

 

２８ 

月 

閉庁日 

 

１４ 

月  

２９ 

火 

 

 

１５ 

火  

３０ 

水 
 

 

 

３１ 

木 

 

 

※第３学期の始業式は、１月８日（水）となります。（通常登校） 

 給食が始まります。 

 

※朝の児童の登校時刻についてですが、安全上の理由から 

教職員が出勤する７時４５分を目安にするようお願いします。 


